

PRESENTACIÓN

Con gran complacencia presentamos la edición número 22 de la Revista Costarricense de Trabajo Social. Con este número nos ponemos al día con la publicación regular de los dos volúmenes anuales previstos a partir del año 2011. Esta tarea ha sido dura para el Consejo Editorial y la administración del Colegio después de casi tres años de suspensión, pero con resultados muy positivos y estimulantes para quienes integramos ambas instancias, así como también para la Junta Directiva, las autoras, las filólogas y la editorial a cargo de la publicación.

Este número incluye cuatro artículos de temática muy diversa, representativa de la diversidad de preocupaciones y campos profesionales en los que transitan las y los colegas de Trabajo Social. Estos son:

“El cuento más corto y más feliz del mundo: reflexiones en torno a las ideologías patriarcales arraigadas” de Andrea Dotta Brenes;

“Diálogo academia y práctica profesional institucional en torno a la investigación en Trabajo Social” de Hannia Franceschi Barraza;

“Cómo me veo. Mujeres mayores que hablan de sus cambios con el paso del tiempo” de Ana González Salazar; y

“Transiciones conceptuales de los procesos terapéuticos desarrollados en Trabajo Social” de Carolina Rojas Madrigal.

Se incluyen por primera vez dos secciones más.

La primera titulada “Informaciones, reflexiones y otras cosillas...”, está dedicada a informar al gremio sobre los eventos científicos y profesionales que están por venir, efemérides, logros nacionales e internacionales significativos de colegas, e iniciativas del Colegio y organismos afines dirigidas a la defensa del quehacer profesional y la defensa de los derechos humanos de sectores específicos, entre las más importantes. Este espacio está pensado como respuesta a la necesidad de informar para abrir la Revista al debate, la reflexión y el posicionamiento frente a los grandes problemas nacionales que inciden en el ejercicio profesional, la formación académica y la incidencia política.

La segunda se denomina “Sobre la Revista Costarricense de Trabajo Social”. En ésta se incluyen informaciones importantes relativas a esta publicación, normas de publicación y políticas editoriales.

Con este paso logramos ampliar el alcance de la Revista y poner nuestro granito de arena para lograr un gremio más informado y dispuesto a colaborar con el fortalecimiento de la publicación. Aprovechamos la oportunidad para invitar a nuestras lectoras y nuestros lectores a enviar colaboraciones diversas para ser incluidas en estas secciones. En un futuro estaremos abriendo otras secciones con entrevistas y sistematizaciones de experiencias novedosas en Trabajo Social.

Queremos destacar un avance importantísimo para el proceso de acreditación de la Revista Costarricense de Trabajo Social. Por primera vez la totalidad de artículos presentados fueron sometidos a evaluación externa, cumpliendo así con uno de los requisitos exigidos por Latindex. Las colegas que contribuyeron desinteresadamente en este proceso lo hicieron a tiempo y con valiosísimos aportes que permitieron mejorar los trabajos. Gracias por sus aportes y compromiso. Así mismo, todos los artículos aprobados fueron sometidos a revisión filológica, con lo cual se mejoraron la estructura y contenido de los mismos. Nuestro reconocimiento a las filólogas Hazel Vargas Z. y Ana Ligia López J. por su disposición y trabajo responsable.

Paralelamente a la publicación de este número, se realiza el primer taller teórico-práctico “Elaboración de un artículo científico”, impartido por la MSc. Saray Córdoba González y organizado por la Comisión de Educación Permanente del Colegio de Trabajadores Sociales de Costa Rica. Esta actividad fue propuesta por el Consejo Editorial de la Revista y acogida por la citada comisión, como un medio de fortalecer las capacidades de nuestro gremio para elaborar artículos que puedan publicarse en esta Revista y otras de prestigio nacional e internacional. Ojalá trabajadoras y trabajadores sociales de todo el país se integren a esta iniciativa bianual que se enmarca en ese esfuerzo por lograr la acreditación internacional.

Esperamos que disfruten esta nueva edición de la Revista, la utilicen en su quehacer profesional diario y la compartan con estudiantes y profesionales de otras disciplinas.